

por 100 considera que tiene muy pocas, y sólo el 2,5 por 100, los más afortunados, dispone de muchas. En general, para el 85,5 por 100, existen pocas o ninguna expectativa, lo que nos permite afirmar que nuestra juventud no se caracteriza precisamente por el optimismo.

Parece innecesario indicar aquí las negativas consecuencias que el paro prolongado comporta para el joven: consumo excesivo de alcohol, drogadicción, delincuencia, tensiones con la familia, frustración, insatisfacción personal, que acaban convirtiéndolo en una persona conflictiva.

En cuanto a la Educación, el 41,3 por 100 la considera adecuada, el 37,6 por 100 positiva, y el 21,2 por 100 negativa. El número de centros educativos es considerado insuficiente por el 67,1 por 100 de los encuestados. En el tiempo libre, el 40 por 100 de los jóvenes dispone de más de 7 horas al día, de los que el 36 por 100 prefiere la TV, radio y la música, el 16,2 por 100 los bares, y el 15,5 por 100 otros hobbies.

Claro que la ocupación del tiempo libre tiene bastante que ver con las disponibilidades económicas de los jóvenes; así, un 55,6 por 100 dispone de menos de 1.000 pesetas semanales —sólo para las cañas—, el 23,5 por 100 gasta de 1.000 a 2.000, y un 17,9 por 100 de privilegiados gasta más de 2.000 pesetas semanales. Aunque aquí aparece un elemento diferenciador entre chicos y chicas, pues mientras los primeros «funden» 2.220, las segundas sólo disponen de 1.352. Y eso sí, los bares y las discotecas «nos molan cantidad», porque el 59,5 por 100 de ese dinero va a parar a los bolsillos de los propietarios de este tipo de negocios. En total, de 740 millones de pesetas que se gastan los jóvenes al año, 395 tienen como destino este tipo de locales.

En cambio, en el deporte no estamos tan listos, porque el 58,7 por 100 declara no desarrollar ninguna actividad deportiva —nada menos que 4.696 jóvenes—, mientras que los que sí lo practican prefieren el fútbol y el baloncesto.

Y llegamos al tema de la sexualidad, que sin duda es el que más morbo despierta. Y eso que desde finales de los 60 se empieza a producir un importante cambio en la moral sexual de los jóvenes —y no tan jóvenes. Nueve de cada diez consideran correcto el mantenimiento de relaciones sexuales sin estar casados, lo que

supone un 87,8 por 100, y no tiene relación directa con el nivel de estudios realizados, aunque en general, a mayor nivel, menores problemas tienen.

Es curioso resaltar que nuestra juventud suele ser poco precavida, porque sólo el 61,9 por 100 utiliza algún método anticonceptivo. El 80,9 por 100 declara necesitar mayor información sexual, y siete de cada diez, creen en las relaciones afectivas estables y permanentes, aunque los chicos son menos románticos.

Pero no necesitan nuestros jóvenes de ningún estimulante, porque sólo el 4,8 por 100 bebe sin medida, aunque 2.010 jóvenes —el 25 por 100— han consumido o consumen hachís, 535 —el 6,7 por 100— cocaína, y 190 —el 2,4 por 100— heroína, cifras que sí son realmente preocupantes.

Y esta importante influencia de la drogadicción puede tener su origen en que el joven se aburre, y es poco dado al asociacionismo. El 73,3 por 100 no pertenece a ninguna asociación, el 59,5 por 100 «pasa de política», y el 19,8 por 100 se declara de izquierdas. El Consejo de la Juventud, es desconocido nada menos que para el 93 por 100 de los jóvenes, que son 7.400 ciudadanos.

Resumiendo

En conclusión, el perfil medio del joven de Puertollano, corresponde a un individuo en paro (29,8 %), que vive con sus padres (92,6 %), que tiene más de siete horas libres al día (48 %), no hace deporte (58,7 %) y cuenta con menos de 1.000 pesetas a la semana para gastos personales (55,6 %). Bebe poco o nada de alcohol (81,7 %), no ha probado ninguna droga (88,5 %), y está satisfecho de su modo de vida (70,3 %).

Mantiene habitualmente relaciones sexuales (44,4 %), es tradicional (28,9 %), considera necesaria la creación de un centro de información y documentación juvenil (87,2 %) y por último no pertenece a ninguna asociación.

El trabajo de campo, y la tabulación de los resultados están servidos. La primera parte del propósito, el conocimiento de la realidad, el diagnóstico, está hecho. La aplicación de la terapia adecuada es responsabilidad de autoridades e instituciones, pero obliga a todos los ciudadanos, jóvenes y mayores. ¡Que no decaiga!

JOAQUIN MUÑOZ CORONEL

BLOCK DE NOTAS

Mejorar la oferta turística

El consejero de Industria y Turismo de la Junta de Comunidades, José Luis Ros, ha dicho en Puertollano, con motivo de la Semana de La Mancha, que nuestra Comunidad debe mejorar su oferta turística, actuando las instituciones como alentadoras de la iniciativa privada. En su conferencia sobre la política turística, el consejero señaló que hay lugares turísticos que se hacen solos. Otros hay que hacerlos. Y en eso estamos.

Posible huelga en Encasur

Los trabajadores de Encasur podrían ir a la huelga en los próximos días. Reclaman la equiparación de salarios, con los de la empresa Endesa-Andorra, que al parecer supondría un aumento del 19,6 por 100. Incremento que la empresa podría estar dispuesta a asumir, aunque en el plazo progresivo de cinco años. Ya se han producido algunos paros, de modo que veremos en qué queda la cosa.

4.500 por una plaza

Desde el día 15 se puede contratar plazas para el aparcamiento de «El Bosque». Por 4.500 pesetas al mes, en un contrato que será provisional hasta el 31 de diciembre, le dan a Vd. una plaza, aunque tendrán preferencia los vecinos que residen en los alrededores. El día 28 de abril termina el plazo, de modo que ¡apúrense!